
HU/CMS 28.10.2022 
 

Protokoll der 136. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 24.10.2022, von 15:00 bis 16:15 Uhr als BBB-Videokonferenz 
statt. 

Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Herr Dr. Morgenstern (stellv. Vorsitzender der Kommission), Herr Conrad, Frau Fanselow, Herr 
Prof. Dr. Hiltmann, Herr Dr. Leder, Herr Pleißner, Frau Schlebbe, Herr Wassermann, Herr Zelt 

ständige Teilnehmende:  
Herr Prof. Dr. Degkwitz, Herr Pirr, Frau Dr. Helmers (Protokoll) 

Gäste: Herr Vollmer 

entschuldigt: Herr Dreyer, Herr Gödeker, Herr Grunske, Frau Mäder  

Tagesordnung: 

1. Bestätigung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung der 135. Sitzung 

3. Aktuelles aus CMS und UB 

4. Information zum Rundschreiben: IT-Konzeption/CIP-und WAP-Anträge 

5. Ausschreibung zum Förderprogramm Digitale Medien 

6. Begutachtung von IT-Invest-Beschaffungen bei Rahmenverträgen 

7. Verschiedenes 

 

1. Bestätigung der Tagesordnung 

Die TO wird einstimmig bestätigt. 

2. Protokollbestätigung der 135. Sitzung 

Das Protokoll der 135. Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

 

3. Aktuelles aus UB und CMS 

UB, Herr Degkwitz berichtet: 

• Seit Mitte 2022 gibt es die BUA-Publikationsplattform "Berlin Universities Publishing" 
(BerlinUP) - https://www.berlin-universities-publishing.de/ . BerlinUP versteht sich als 
Entwicklungsziel  des BUA-Projekts "Digital Network of Publishing Services" (DNPS) in 
Objective 5, das von den UBs der FU, HU, TU und der Medizinischen Bibliothek der Charité 
gemeinsam durchgeführt wird. 

• Herr Degkwitz verabschiedet aus der Medienkommission, da er zum 1.1.23 in den 
Ruhestand geht. Sein Nachfolger wird Herr Martin Lee. 

CMS, Herr Pirr berichtet:  

• Zum aktuell drängenden Thema der Umsetzung von Energiesparvorgaben wurde ein 
System eingeführt mit dem Ziel der technischen Überwachung der Energieverbrauche der 
einzelnen Dienste am CMS. Es dient als Überwachungs- und Entscheidungsbasis für 
Einsparmaßnahmen. 

• Weiteres aktuelles Arbeitsthema sind zurzeit letzte Vorarbeiten zur Einführung von Multi-
Faktor-Authentifizierung zum 1.1.202. 



• Herr Vollmer berichtet über E-Assessment Alliance (BUA) Prüfungen, die für Flüchtlinge aus 
der Ukraine in Berlin realisiert wurden. 

 

4. Information zum Rundschreiben: IT-Konzeption/CIP-und WAP-Anträge 

Frist für die Einreichung von IT-Konzeptionen und Anträgen ist 31.10.2022. Das Rundschreiben 
dazu wurde Anfang September veröffentlicht. 

 

5. Ausschreibung zum Förderprogramm Digitale Medien 

In der Geschäftsstelle ist ein Vorschlag für die Ausrichtung des Förderprogramms 2023 
eingegangen. Herr Vollmer erläutert Vorschlag und Kontext. Fragen zur praktischen Ausrichtung 
von Förderprojekten und schärfer konturierten Projektzuschnitten werden diskutiert. Ein 
entsprechend zugeschnittener und überarbeiteter Vorschlag wird erstellt und per E-Mail am die MK-
Liste verschickt. Bei der nächsten Sitzung soll eine Entscheidung erfolgen. 

 

6. Begutachtung von IT-Invest-Beschaffungen bei Rahmenverträgen 

Auf Anregung von Herrn Zelt wird diskutiert, wie die Kommission in Beschaffungsprozesse stärker 
eingebunden werden kann. IT-Investments und Software sollten idealerweise so abgestimmt sein, 
dass Aufwände durch Insellösungen oder Parallelbetrieb vermieden werden. Die Kommission wird 
in einem Schreiben an VPH das Problem und Lösungsmöglichkeiten darlegen. Die Abstimmung ist 
für die nächste Sitzung vorgesehen. 

 

7. Verschiedenes 

• Herr Pirr berichtet von der 1. Sitzung der Steuerungsgruppe „Digitale Lehre“ am 1.9.2022. 
Der Strategiekreis soll an der HU auf Dauer verankert werden. 

• Herr Morgenstern spricht Zertifikats-Probleme für die Server von Mathematik, Informatik 
und Physik an. 

• Als Termin der nächsten Sitzung wird der 5.12.2022 einstimmig festgelegt. Die 
Tagesordnung und ggf. Videokonferenzdaten werden per E-Mail bekanntgegeben.  

 


